

ENCUESTA EN LA CALLE

¿Qué acostumbra a beber en las celebraciones?



Susana Prado
29 años, ingeniera

Depende de la resaca del día anterior. Precisamente a causa de la 'cruda', comencé bebiendo cocaína. Continúo con 'marianitos', mezcla de vermut y de limón, y acabo con lo que me echen. En cualquier caso, en Bilbao, que es de donde soy, no se desprecia jamás ningún licor. Allí tenemos bebidas autóctonas patueras, txacolí, que resulta un poco ácido para mí gusto, y el socorrido y popular kalimotxo, que donde bebe uno beben ocho. La principal virtud del alcohol es su capacidad como conservante, no hay más que verme a mí.

Rafael Meana
28, geógrafo

Las celebraciones son momentos cordiales que me gusta comenzar con unas botellitas de sidra y unos pinchos para abrir boca. Con el primer plato, bebo vino blanco y, con el segundo, tinto. Al final de la comida, y por sus beneficios propiedades medicinales, me obsequio con un digestivo. Después, la noche es larga, los caminos intrincados y Díos provee. Aprovecho para saludar a los cortesanos, pero implacables, agentes de la Policía Municipal gijonesa, grandes profesionales que, sin embargo, atienden poco a razones.



Rosa Meana
25 años, economista

La verdad es que yo no bebo mucho, pero si me 'obligan' no me resisto. 'Forzada' bebo lo que me echen, antes que nada whisky o ginebra. Lo que no acostumbró a beber nunca es vino, ni blanco ni tinto. Prefiero dejárselo a los que lo aprecian, como mi madre. Además, según mi madre es un gran condimento para la cocina. Siempre he tenido discusiones con mi abuelo, que me reprocha que beba determinados licores antes que el vino, al que es un gran aficionado. No en vano lo cultiva en su finca de Cenicientos, en Madrid.



CANTERA

AGENDA

■ Árboles notables

En el Antiguo Instituto, organizada por la Fundación Municipal de Cultura, puede visitarse la exposición titulada *Árboles notables*, que reúne fotografías y textos acerca de 44 árboles distintos y peculiares del concejo de Gijón. La muestra permanecerá abierta hasta el próximo 15 de setiembre.

■ Zoográfica

Hasta el próximo 24 de agosto permanece expuesta una muestra de fotomontajes digitales titulada *Zoográfica*. El autor es Jorge Lorenzo.

■ Museo de la Gaita

Se expone en el Museo de la Gaita la muestra *La música en Asturias. Los conciertos del noroccidente*. Se exhiben instrumentos musicales, libros, partituras, fotografías y diversos aparatos mecánicos utilizados para crear o reproducir música. La muestra permanecerá abierta hasta el 1 de febrero de 1998.

■ Carpeta de La Caixa

Hasta el 31 de agosto, se alza en la playa de Poniente la carpeta que albergará una exposición científica de carácter divulgativo. Organiza la Fundación de La Caixa.

■ Entre siglos

En la sala de arte Tiofa, sita en la calle del Instituto, número 9, puede visitarse hasta el 6 de setiembre una muestra conjunta de varios maestros españoles de finales del siglo XIX y comienzos del XX.

■ Pintura

La de Vicente Pastor, que puede conocerse en *La olla*, galería sita en la calle de San Bernardo, número 20, hasta el 31 de agosto.

■ Acuarelas

En *El estanque del muelle*, en la calle de Claudio Alvaro-gonzález, número 4, puede contemplarse la exposición de acuarelas del pintor asturiano Manuel Iracíz.

■ La Guerra de Cuba

Con el título de *La Guerra de Cuba. 1868-1898*, continúa en el Museo del Pueblo de Asturias la exposición denominada *Asturianos en América*. Puede visitarse hasta el 30 de marzo del año próximo.

■ Artistas pintados

Organizada por el Museo del Prado y el Casón del Buen Retiro, en colaboración con el Ministerio de Cultura, se expone en el Antiguo Instituto la muestra titulada *Retratos de pintores y escultores del siglo XIX*. Permanece abierta hasta el 2 de setiembre.

BELLADONA
espacio de salud

Ginecología • Obstetricia

Vasectomías

Ecografía:

Ginecológica / Urológica

Dermatología

Psicología / Psiquiatría

Interrupción Voluntaria del Embarazo

Avilés
Carretera Miranda, 11
Tel. 985 552 03 48

EN CORTO

MIGUEL ÁNGEL RODRÍGUEZ BAUTISTA
INDUSTRIAL LICORERO



CANTERA

«El tequila, con medida, es medicinal»

Ángel C. Suardiaz

LA RADIOGRAFIA

Hijo de un tequilero, Guillermo Rodríguez Bautista, nació el 15 de febrero de 1947 en Tequila, Jalisco. Es un hombre que encarna el espíritu mexicano diríamos. De tequila es de tequila en Jalisco. Por ello, que es el nombre de la factoría en cuestión, produce artísticamente sobre el millón y medio de litros de horchata agave azul tequila, la planta de la que se extrae esta popular bebida de ultramar, gran parte de los cuales destinan a la exportación. En los Estados Unidos y en Japón habitan los mayores aficionados al tequila, excepción hecha de los propios mexicanos, pero también se venden con alegría en Europa, principalmente en Alemania, donde desde hace se distingue a otros países del viejo continente. A Miguel, aparte de su tequila, le gusta la sidra y la denada, que los de Jalisco no se raja fácilmente. En el país hermano acaban de aprobar una ley que regula la producción de su licor estrella, y ya ha vuelto más complejo dar gato por liebre.

«Cosa la nueva legislación, ¿quién puede producir tequila garantizado?». La palabra tequila es ahora propiedad del gobierno mexicano. Es él quien, a la vista de la calidad del producto, otorga la autorización que permite continuar destilando este licor. «Es complicado el procedimiento para la obtención del tequila?». «Es delicioso. La planta emplea para madurar entre diez y doce años. Una vez cosechada y devueltiva de piñas, debe cocerse durante un mínimo de 12 horas y un máximo de 15. Es el momento de separar las 'muelas', a las que se permite macerar entre dos y tres días. Después de dos destilaciones

sucesivas, se obtiene un líquido que convertirán en tequila. Sidra y denada seco de todos, reposado y añejado, curado en barricas de roble americano, entre cuatro y doce meses, 'ahíjal', el envejecido en las mismas barricas que el anterior, pero durante seis o siete años.

«¿No es una bebida muy fuerte para ser tan popular en su país?»

«Cuando finaliza el proceso de destilación, el tequila supera los cien grados, pero cuando se presenta al público no alcanza los 40 porque ha sido diluido en agua previamente.

«En qué ocasiones consumen tequila los mexicanos?»

«Antes de comer, como aperitivo. Y tras las comidas, es un gran digestivo. Ha pasado de ser una bebida popular, pero no muy apreciada, a servirse en los mejores restaurantes. La juventud, tanto 'chamacos' como 'chamachas', lo bebe sin pestañas.

«Encuentro muchas diferencias entre la vida diaria española y la mexicana?»

«Claro, las que existen. Aquí se alterna mucho más que en México, no hay tanto peligro callejero como allí y, además, la gente es más abierta.

«Ya se nota en su país el reciente cambio político?»

«Sí. Hemos abandonado el constitucionalismo. El pueblo ha comenzado a interesarse por la política y ha descubierto que el poder reside en sus votos. El PRI, que fue dueño del país, ya tiene quien lo toma. Hay que sacar a la corrupción y al paro.

Las cinco rápidas

► *El tequila se bebe... Paladeándolo, buscandole el sabor. El bueno, claro, no el sintético.*

► *Brisolario por... La hermandad entre México y España.*

► *No beberá nunca por... La desigualdad que existen en todos los países.*

► *El alcohol es... Medicinal, sobre todo el tequila, siempre que no se abuse de él.*

► *A la salud de... Todos los lectores de EL COMERCIO.*

«El tequila, con mesura, es medicinal»

Ángel C. Suardíaz

LA RADIODRÁFIA

Hijo de un vecino de La Guía que emigró a América con tan sólo 15 años para buscar fortuna donde tantos compatriotas la habían encontrado, este abogado mexicano dirige una destilería de tequila en Jalisco. Porfirio, que es el nombre de la factoría etílica en cuestión, produce anualmente sobre el millón y medio de litros de licor de agave azul weber, la planta de la que se extrae esta popular bebida de ultramar, gran parte de los cuales destina a la exportación. En los Estados Unidos y en el Japón habitan los mayores aficionados al tequila, excepción hecha de los propios mexicanos, pero también se vende con alegría en Europa, principalmente en Alemania, desde donde se distribuye a otros países del viejo continente. A Miguel, aparte de su tequila, le gusta la sidra y lo demás, que los de Jalisco no se rajan fácilmente. En el país hermano acaban de aprobar una ley que regula la producción de su licor estrella, y se ha vuelto más complejo dar gato por liebre.

—*Con la nueva legislación, ¿quién puede producir tequila garantizado?*

—La palabra tequila es ahora propiedad del gobierno mexicano. Es él quien, a la vista de la calidad del producto, otorga la autorización que permite continuar destilando este licor.

—*Es complicado el procedimiento para la obtención del tequila?*

—Es delicado. La planta emplea para madurar entre diez y doce años. Una vez cosechada y desprovista de pencas, debe cocerse durante un mínimo de 12 horas y un máximo de 15. Es el momento de separar las 'mireles', a las que se permite macerar entre dos y tres días. Después de dos destilaciones

Nombre: Miguel Ángel Rodríguez Bautista.

Edad: 50 años.

Profesión: abogado.

Aficiones: todas... Especialmente cazar y pescar.

sucesivas y selectivas, se obtiene un líquido que se convertirá en tequila 'blanco', el más seco de todos, 'reposado', el que descansa en barrica de roble americano entre cuatro y doce meses, o 'añejo', el envejecido en las mismas barricas que el anterior, pero durante seis o siete años.

—*No es una bebida muy fuerte para ser tan popular en su país?*

—Cuando finaliza el proceso de destilación, el tequila supera los cien grados, pero cuando se presenta al público no alcanza los 40 porque ha sido diluido en agua previamente.

—*En qué ocasiones consumen tequila los mexicanos?*

—Antes de comer, como aperitivo. Y tras las comidas, es un gran digestivo. Ha pasado de ser una bebida popular, pero no muy apreciada, a servirse en los mejores restaurantes. La juventud, tanto 'chamacos' como 'chamacas', lo bebe sin pestañear.

—*Encuentra muchas diferencias entre la vida diaria española y la mexicana?*

—Claro, las que existen. Aquí se alterna mucho más que en México, no hay tanto peligro callejero como allí y, además, la gente es más abierta.

—*Ya se nota en su país el reciente cambio político?*

—Sí. Hemos abandonado el comunismo. El pueblo ha comenzado a interesarse por la política y ha descubierto que el poder reside en sus votos. El P.R.L., que fue dueño del país, ya tiene quien le tosa. Hay que atacar a la corrupción y al paro.

Las cinco rápidas

- *El tequila se bebe... Paladeándolo, buscándose el sabor. El bueno, claro, no el sintético.*
- *Brindaría por... La hermandad entre México y España.*
- *No brindaría nunca por... La desigualdad que existe en todos los países.*
- *El alcohol es... Medicinal, sobre todo el tequila, siempre que no se abuse de él.*
- *A la salud de... Todos los lectores de EL COMERCIO.*